
Assemblea generale della Federazione ticinese sport equestri 2022 
 
Sabato 26 marzo 2022 si è tenuta, nella splendida cornice di Castelgrande, l’Assemblea Generale della FTSE. 
Vi hanno partecipato 14 sui 20 circoli affiliati alla Federazione cantonale. 
Alla serata ha partecipato anche il neo eletto Presidente della Federazione Svizzera Sport Equestri signor 
Damian Müller. 
 
Nella sua relazione annuale, la Presidente Ester Camponovo, ha sottolineato con piacere l’importanza di 
potersi di nuovo incontrare in presenza e senza limitazioni.  
Ha poi ricordato come l’anno 2021 sia stato un periodo di transizione tra la crisi profonda detta dall’inizio 
della pandemia che ha segnato il 2020, e questo nuovo 2022 in cui finalmente possiamo intravedere un 
ritorno alla normalità.  
Malgrado le difficoltà, nel 2021 è stato possibile organizzare ben 10 concorsi ippici, suddivisi fra la disciplina 
del dressage e quella del salto ostacoli. Per quanto riguarda il salto ostacoli è stato possibile organizzare la 
Coppa BancaStato 2021, mentre quella del dressage con due soli concorsi non ha potuto svolgersi. 
 
L’anno scorso il comitato FTSE, d’accordo con la sua PR Maria Grazia Buletti, ha deciso di monitorare 
l’evoluzione della situazione pandemica e le relative restrizioni, alfine di individuare una data per la 
manifestazione che potesse essere vissuta come un momento di vera festa a favore del mondo equestre in 
tutte le sue declinazioni. Pertanto, la decima edizione della Giornata del cavallo 2020 si è potuta 
organizzare in una splendida giornata di ottobre. Per questa occasione la Federazione si è dotata di una 
nuova immagine e ha potuto contare sulla sponsorizzazione e promozione tramite il partenariato con il 
Corriere del Ticino. 
 
La Presidente Ester Camponovo termina la sua relazione informando i presenti spendendo alcune parole su 
ciò che attende i passionati dell’equitazione in futuro. Nel 2021 la FSSE ha organizzato la Giornata del 
futuro: un importante punto di partenza per una metamorfosi fortemente caldeggiata dal nuovo presidente 
della FSSE Damian Müller, che vedremo concretizzarsi nei prossimi anni. Da questa giornata è emerso il 
bisogno di rappresentare gli interessi degli sporti equestri e raggiungere anche quella parte del mondo 
dell’equitazione che non è affiliato alla FSSE. La Federazione Svizzera desidera con ciò assumere sempre di 
più un ruolo di Centro di competenza per il cavallo e raggiungere una massa critica di affiliati che possa 
finalmente beneficiare di un maggior peso politico. 
 
Dal canto suo la Presidente della Commissione Cavallo & Ambiente, Valentina Matteuzzi, ricorda le 
problematiche del territorio sulle quali si sono chinati i suoi colleghi di zona. Pone l’accento sul fronte della 
pianificazione, la Commissione ha presentato le proprie osservazioni nell’ambito della Proposta di modifica 
della Legge sui percorsi pedonali e i sentieri escursionistici (LPCS) messa in consultazione dal Dipartimento 
del Territorio sino al 31 gennaio 2022.  Purtroppo in questa proposta l’utenza equestre non è stata 
menzionata, è stato quindi espressamente chiesto di essere considerati e menzionati chiaramente 
nell’ambito della modifica della LPCS. La Presidente Valentina Matteuzzi termina la sua relazione 
rinnovando come sempre le raccomandazioni agli affiliati: tenere un comportamento corretto e rispettoso 
verso le altre utenze del territorio e anche per contribuire a mantenere un buon equilibrio fra cavallo, 
cavaliere e natura. 
 
Vi sono poi state delle modifiche nella Composizione del Comitato FTSE per il prossimo biennio con la 
nuova elezione di 3 nuovi membri: Antonella Breda (Circolo Ippico Leventina), Rita Luca (Circolo Ippico Il 



Carrettiere) e Carolina Reichlin (Circolo Equestre Happy Hours). Tutte le candidate sono state elette 
all’unanimità. I Membri uscenti: Derek Frank, Paolo Romerio e Roberto Scesa sono stati degnamente 
omaggiati. 
 
 
 
La FTSE ha ricevuto la richiesta di adesione alla Federazione di 3 nuovi circoli, e più precisamente: 
Il Circolo Ippico Horse’s Paradise di Legga, Il Circolo Ippico Piano di Magadino di Contone e il Circolo ippico 
Gerre di Losone. I rappresentanti di queste nuove associazioni si sono presentati ai delegati presenti che li 
hanno accolti in seno alla Federazione all’unanimità. 
 
Al termine dell’Assemblea, il neo eletto presidente FSSE, Damian Müller, ha rivolto alcune parole ai soci 
presenti, ringraziandoli per l’ottimo lavoro che svolgono ogni giorno sul terreno. Ha sottolineato come oggi 
più che mai sia importante, in ogni circostanza, avere un comportamento corretto e rispettoso, per evitare 
di dare adito a critiche da parte di enti come ad esempio la Società di Protezione animali svizzera. 
La FSSE sta lavorando attivamente alla strategia 2030, per permettere a tutti gli appassionati di poter 
ancora montare a cavallo per molto tempo ancora. 
 
La serata è proseguita con un aperitivo offerto dalla FTSE, al quale ha partecipato anche il Presidente del 
Consiglio di Stato On. Bertoli, e si è conclusa con la tradizionale Cena del Cavaliere. 
 
 


